

dadurch eine sehr einleuchtende Ueberzeugung erhielten, daß ihr eigenes Interesse, wie offenbar dargethan ist, und in dieser Abhandlung vor Augen liegt, mit dem ihrigen genau verbunden ist und zusammen hängt. Eben so natürlich wäre es, daß die Bewohner der niedern Gegend daher auch alles thun würden, mit gesammten Kräften den Bergbau (der ihnen außerdem, so wie alle dadurch auf sie selbst mit übergehende wesentliche Vortheile, fremde war) gewiß thätigst zu unterstützen, und sie zu einer merklich wohlthätigen Theilnahme aufregen und empfänglicher machen.

Sehr würde es das Bergwerkschaftungs = Geschäfte der häufigen Retardat Ruhe, auch wohl neu aufzunehmender Grubengebäude erleichtern, wann besonders in den zu diesem Behufe auszufertigenden bergamtlichen Grubenberichten und Aufständen die Ansicherung eingeschaltet werden könnte, daß aus dieser allgemeinen Bergwerks = Unterstützungskasse den Bergbaulustigen Gewerken, zum schwunghaftern Betriebe ihres Grubenbaues, verhältnißmäßige noch zu bestimmende Reglements Quanta (nicht als Vorschüsse) quartaliter, ohne Wiedererstattung, a proportionem ihrer zu entrichtenden Zubeußen, abgereicht werden sollten; welche Unterstützungen gar füglich daraus anzusichern seyn dürften, und einen regen Gemeingeist, den Bergbau zu unterstützen, ansachen, und die jetzt ganz erloschene Bergbaulust ganz ohnfehlbar wieder anfeuern und aufleben würden.

Jezo mögen aber die Zubeußboten wohl ein übles